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出國報告（出國類別：國際會議） 

 

 

 

 

國軍退除役官兵輔導委員會 

李文忠副主任委員出席美國退伍 

軍人協會 2018年大會報告 

 

 

 

 

 

 

 

 
服務機關：國軍退除役官兵輔導委員會 

姓名職稱：副主任委員李文忠 

派赴國家：美國 

出國期間:107 年 8 月 5 日至 8 月 14 日 

報告日期：107 年 8 月 15 日 
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行政院及所屬各機關出國報告摘要 

出國報告名稱：李文忠副主任委員出席美國退協 2018年大會報告 

                  頁數 15 含附件：■ 是 □ 否 

出國計畫主辦機關           聯絡人       電話 

國軍退除役官兵輔導委員會   葛得生    02-27571375 

出國人員姓名  服務機關   單位       職稱        電話 

李文忠        輔導會    會本部   副主任委員     

王凱珩        輔導會    服照處      簡任視察       02-27571376 

葛得生        輔導會    服照處      組員       02-27571375 

出國類別：□1 考察 □2 進修 □3 研究 □4 實習 □5 視察 □6 訪問 ■7 開會 

□8 談判 □9 其他 

出國期間：107 年 8 月 5 日至 8 月 14 日  

出國地區：美國 

報告日期：107 年 8 月 15 日 

分類號/目： 

關鍵詞： 

 

內容摘要：（二百至三百字 ） 

1. 美國退伍軍人協會與本會於 1991 年締結兄弟會，大會期間該會演奏中華民國

國歌，通過支持中華民國決議文，提交美國國務院和國會，且其總部長年豎

立中華民國國旗，足見該會對於我國之友誼，及本會扮演角色之重要性，爰

本會應賡續維繫我與該會之友好關係。 

2. 為推動務實外交，我應重視退伍軍人組織，透過交流與互動過程，與各政府

相關部會首長接觸，增加我政府能見度。  

3. 為鼓舞榮僑向心，凝聚旅居海外退伍軍人和眷屬愛國思想暨推動國民外交，

本會應定期訪視海外榮光聯誼會。 

4. 美國三大退協(美國退伍軍人協會、退伍軍團協會、海外作戰協會)對我友好，且對美

國退伍軍人事務部、國防部及國會甚具影響力。本會雖與上開組織每年互訪，惟僅

賴渠等提交美國務院及國會「支持中華民國決議文」成效仍屬有限，若本會能派遣

駐美工作人員，透過渠等引薦及協助，將可更有效推動本會與退伍軍人事務部及國

會等組織實質交流機會，亦可強化我與榮光會之聯繫，建立與美國官方及國會直接

溝通管道，強化美國對我國防安全之重視及關切。 

系統識別號：C10702002 
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壹、前言 

本會李文忠副主任委員，於 2018 年 8 月 5 至 8 月 14 日出席美國退伍軍

人協會 2018 年年會。李副主任委員於出席美國退協年會期間，以貴賓身分

蒞該會婦女委員會及聯合開幕大會致詞，除懇切表達珍惜兩會長久情誼之

外，並感謝該會透過提交美國國務院及國會支持台灣決議文的實質行動。此

外，更藉此機會向美國友人傳達中華民國政府致力維繫亞太區域和平的堅定

立場。 

李副主任委員此行訪視奧蘭多及邁阿密兩地榮光聯誼會代表，藉以宣慰

旅居海外榮僑，傳達政府施政理念，以及輔導會施政重點，俾利凝聚榮僑支

持政府向心。 

 

貳、經過 

本次出訪行程共計 10 日。茲就參加美國退伍軍人協會年會及接見榮光

會代表情形說明如后： 

一、美國退伍軍人協會簡介 

美國退伍軍人協會 AMVETS 原中譯為「美國韓越戰退伍軍人協會」，

後因該協會為廣納退伍軍人，於 2002 年更名為「American Veterans」，為

配合其英文名，該退協中譯名更名為「美國退伍軍人協會」。 

美國退伍軍人協會(AMVETS) 於 1944 年 12 月在密蘇里州堪薩斯市成

立，總會設於馬利蘭州，現有會員約 19 萬 5 千人，婦女會(AMVETS National 

Ladies Auxiliary) 會員 4 萬 3 千人，青年會(Sons of AMVETS)現有成員 1 萬

4 千餘人。合計 25 萬 2 千餘人，為美國第四大退伍軍人組織。目前美國

除了猶他州、佛蒙特、與懷俄明 3 個州尚無區會外，其餘 47 個州以及美

屬薩摩亞、加拿大、中華民國、瓜地馬拉、韓國與荷蘭等地均設有區會或

分會，該協會第九分會設在我國台中市。 

AMVETS 總會長職務一年一選，原則上均由已經歷各層級會長及總會

主要職務之人員，經由競選擔任第二副會長、第一副會長之順序，經由選

舉形式，爭取當選會長，任期一年，多年來，除西元 2000 年之當年第一

副會長 Curtis（非裔美人）未能成功爭取接任總會長外，其餘均未有意外。 

總會長由總會支應其任期內訪視各區(分)會之開銷，總會長必須於每

年二次之全國執行委員會及全國年會中，提出其施政主軸之推動成效。此

施政主軸通常均以鼓勵愛國活動、拓展會員組織及協助爭取退伍軍人權益

為方向及衡量指標。 

  二、美國退伍軍人協會與本會關係 

民國 71年之AMVETS 總會長Russell率員訪問本會建立兩會每年互訪

之基礎，並在民國 80 年，由當年的 Vaughn Brown 總會長和本會前主任委

員許歷農先生在參加該會 1991 年年會時簽訂盟約，結為兄弟會。嗣後每

年總會長與婦女會總會長均聯袂來華參訪及覲見總統（副總統）。 

該退協總部長年豎立中華民國國旗，每逢年會開幕式均舉行迎旗式，

讓全體與會代表向我國國旗致敬、演奏我國國歌，並在大會中通過決議案

呼籲美國聯邦政府持續對我軍售，雙方關係極為良好。 
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  三、出席美國退協年會經過 

美國退協 2018 年年會假佛羅里達州奧蘭多市舉行，李副主任委員一

行於 8 月 6 日下午抵達奧蘭多市，8 月 7 日參訪退協舉辦之退伍軍人就業

博覽會及 Emory Bennet 安養中心。 

李副主任委員於 8月 8日的婦女會大會以及聯合開幕大會以貴賓身分

致詞，並代表本會頒贈一等榮光專業獎章給波克總會長，以表彰渠堅定支

持中華民國政府的立場，當晚受到美國退協總會長專程設宴歡迎本會代表

團，將本會人員引為主賓款待。晚宴出席人員並包括該會資深幹部，顯示

該會對於李副主任委員到訪歡迎之意。8 月 9 日參訪美國退伍軍人醫院，

茲分述如后： 

（一） 退伍軍人就業博覽會 

    為促進退伍軍人離開軍職後能順利轉職民間，美國諸多民間企業皆

歡迎退伍軍人利用其軍中專長開創第二春，其中不乏知名企業，例如希

爾頓飯店。該飯店創辦人希爾頓先生為一戰退伍軍人，為協助其袍澤順

利就業，並緬懷創辦人之初衷，該飯店於 2013 年啟動促進退伍軍人就

業方案，迄今已雇用 3 萬人退伍軍人暨軍眷，且提供榮民住宿優惠。此

舉深值得我企業效法。 

（二） Emory Bennet 安養中心 

    本安養中心位奧蘭多市，占地 12 公頃，共 120 個床位，入住資格

需由退伍軍人事務部評訂後(七級殘)方可入住，其費用由佛羅理達州及

退伍軍人事務部支援。安養中心為令病患安心養病，其飲食調配採多元

調理，俾配合不同病患需要。為有效利用室內空間，其衛浴設備係兩房

共用一室，且於室內空間設置懸空扶手，確保病患行動安全，值得我榮

家效法。 

（三） 婦女會致詞 

李副主任委員於 8 月 8 日上午 11 時赴該會婦女會大會致詞，婦女

委員會來自美國各州區會之出席代表計約 300 餘人。李副主委在婦女會

榮譽侍從人員的伴隨下步入會場，受到全體婦女會出席代表起立致敬。 

李副主任委員於致詞中首先推崇婦女會所扮演的角色無可取代，並

且指出婦女會所扮演的角色十分重要。由於婦女會成員辛勤和無私的奉

獻，讓那些需要受到關懷的退伍軍人獲得應有照顧，進而肯定他們為國

犧牲與奉獻的精神，促進了社會的安全與穩定。 

其次，李副主委表示為輔導榮民轉職就業，倘榮民參與職業訓練，

本會補助 8~12 萬元津貼，眷屬亦可享有 4~6 萬元之職訓補助。我們相

信退伍軍人在適當的輔助下，依舊可發光發熱，貢獻社會。 

最後，李副主委感謝婦女會對於中華民國持續的支持，也歡迎大家

有機會能夠到台灣做客。他指出，台灣的美不僅在於她的美麗風景，更

在於她親切的風土民情，相信大家一定會愛上這個葡萄牙人稱作美麗之

島(Formosa)的國度。李副主任委員致詞完畢後，受到全體在座婦女會代

表起立致意。 
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（四） 大會致詞 

李副主任委員於 8 月 8 日下午 14 時步入大會會場，李副主委於致

詞時首先感謝受邀代表致辭，其表示，由於美國對於亞太地區持續的關

注與協助，造就了今日亞太地區經濟及民主的發展。台灣身為亞太地區

的一份子，亦期盼能將過去所累積的寶貴經驗透過國際組織參與，同時

藉由踏實外交及互惠互助方式，將台灣經驗分享給大家，並加強與全世

界國家的交流與合作關係，進而共創和平繁榮的雙贏局面。 

李副主委復表示，要藉此機會感謝協會這些年來對於中華民國的支

持，尤其在每一年的年會中通過支持中華民國決議文，這份情誼我們永

遠銘記在心。此外，李副主委特別強調，照顧退伍軍人是貴我兩單位神

聖的任務。據我們所知，美國甫於今年實施了新的退伍年金制度。我國

政府為了永續照顧退伍軍人，令渠等退休後能享有尊榮的生活，並兼顧

國家財政，爰效法美國的 GI 法案，就有意就學之榮民給予學費補助，

並於上個月修正軍人年金給付相關法案：服役滿 20 年之退伍軍人享有

55%起支俸率，服役每增加一年增加 2%俸率。另為穩定退伍軍人轉職

就業，本會亦效法韓國作法，就轉職成功者每月提供 4,000~12,000 之津

貼；倘榮民參與職業訓練，本會補助 8~12 萬元津貼。值得一提的是，

眷屬亦可享有 4~6 萬元之職訓補助。李副主委表示，我們相信退伍軍人

在適當的輔助下，依舊可發光發熱，貢獻社會。 

李副主委演講期間多次為在場退伍軍人鼓掌致意所中斷，足見該會

對本代表團之認同及本會對退伍軍人作為之肯定。 

（五） 頒贈一等榮光專業獎章 

李副主任委員於大會致詞完畢之後，在出席會員見證之下，代表本

會頒贈美國退伍軍人協會總會長波克先生一等榮光專業獎章，以表彰渠

對於促進兩會情誼，以及支持中華民國所做之貢獻，現場人員對於該會

總會長獲得如此殊榮均起立致敬。 

  四、參訪奧蘭多榮民醫院 

本會代表團於 8 月 9 日參訪奧蘭多榮民醫院。美國退伍軍人事務部內

設有醫務處（Department of Medicine and Surgery），下轄榮民醫院（VA 

Hospital）、榮家（Domiciliary），以及門診單位（附有救護車巡廻醫療及急

診服務），另並與護理院（Nursing home）簽合約。榮民醫院與大學醫學院

合作提供臨床教學和研究，並獎助住院醫師、實習醫師、護士、理療師、

作業治療師、心理治療師及臨床社會工作員等、以提高醫事人員素質。 

奧蘭多榮民醫院收費標準係依榮民服役年限而訂，且僅服務榮民，與

我國榮民醫院亦服務全民相異。該院目前養護病房設有 120 床，戒毒病房

96 床及一般病房 124 床。為便利遠道病患就醫，該院設置就醫旅館，方便

遠道病患就近住宿。另為減輕遠道病患經濟負擔，住家離該院 40 英哩以

上者，每英哩補助美金 55 分交通費。 
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為便利榮民諮詢相關事務，該院提供辦公室予美國退伍軍人協會，俾

協助榮民相關醫療詢問服務。為便利榮民就醫程序，該院除引進志工引導

榮民就醫，亦設置電子看板，榮民只需在螢幕上點選欲看診單位，螢幕即

顯示由目前位置到目的地之路線及 QR Code，榮民可以手機掃描 QR Code

後利用手機引導至診間，十分便利。 

  五、訪視奧蘭多及邁阿密榮光聯誼會 

李副主委訪視上開榮光聯誼會代表，在奧蘭多石楚良理事長及邁阿密

林芃芃理事的全力協助之下，相關會面圓滿順利。 

李副主委在與榮光會會員對話時，懇切的回覆了榮光會員的相關問

題，並表明政府對於服務及照顧榮民的決心及立場，以及輔導會的施政方

向，不但澄清海外榮民的相關疑慮外，更讓榮民對政府抱持信心與期望。

也獲得了榮僑的高度肯定，榮民前輩亦回應對於政府的支持決不改變。 

李副主委亦勉勵榮光會員於僑居地配合政府舉辦各項活動，扮演國民

外交推手，獲得榮民（眷）的正面回應。李副主委也委請海外榮光會代表

替輔導會加強與美國退伍軍人組織、協會等互動及來往，深化聯繫的質

量。甚至可以運用榮光會成員的人脈及力量，爭取實質的外交成效。 

 

 

 

參、心得與建議 

一、落實服照榮民，提升軍人地位 

李副主委此次與奧蘭多及邁阿密兩地榮光會代表會談時指出，輔導會

的施政措施不僅聚焦眼前，而更應著眼於未來，並對目前的軍人年金改革

予以政策宣導。李副表示，任何的政策都需要配套全盤構思，互相配合，

而且是必須靠規劃鋪陳與適時調整修正才能讓人民有感。為了考量年金永

續及國防安全，年金改革勢在必行，李副也感謝在場人員的認同與支持。 

不論是現役或退役軍人，都值得挺起胸膛，驕傲的立於社會。服務榮

民不只是在於就養金或退除給與的發放，更重要的是讓榮民們感受國家社

會對他們的尊重與感謝。國家財政乃的興亡生存之樞紐，年金改革勢在必

行。 

 

二、珍貴兄弟情誼，享有尊榮對等 

美國退伍軍人協會不顧任何壓力，長年在協會中懸掛我國國旗，於其

每年大會中迎旗並演奏我國國歌，同時協助提交美國國務院及國會支持中

華民國決議文，這足以顯示，本會與該協會長久來對等交往之具體成效，

更代表我國受到盟友的支持與愛戴。現今我國在國際上不斷遭受大陸擠

壓，此等友誼更彌足珍貴，值得我們持續經營，俾利適時爲我國於國際場

合發聲。 



8 

 

爲此，本會將持續經營這份友好關係，除了維持每年互訪及交流的機

制之外，更要以最大的誠意讓美國退協感受我國對於渠等之重視。李副主

委代表本會頒贈該會總會長波克先生一等榮光專業獎章，現場所有協會成

員均感到與有榮焉，會後紛紛向李副主委表達感謝之意，更表示將永久支

持中華民國，爲我國發聲，輔導會所做，已超越退伍軍人的範圍，更是在

實質外交上跨出了一大步，交出一張亮眼的成績單。 

 

三、退伍事務交流，外交事務建功 

儘管美國文化與我國不盡相同，但只要是退伍軍人相聚，總有一種油

然而生的親切感，此感覺即在於彼此了解軍人爲國家生存與安全所做出的

特殊貢獻，是其他職業所無法相比擬的。是故，政府應善用這種革命情感

的特殊關係，藉參與相關退伍軍人所舉辦之活動，營造更多退伍軍人相聚

之機會，博得認同，並提升我國軍人之社會地位及崇高印象。 

本會在全球五大洲輔導成立了 43 個榮光聯誼會，這些榮光會除了配

合政府駐外單位推動國民外交之外，更經常受僑居國政府或退伍軍人組織

邀請參加遊行，以紀念或緬懷軍人貢獻。例如華府、舊金山、洛杉磯等榮

光會每年均受邀出席美國國殤日大遊行，又如加拿大多倫多每年所舉辦之

勇士節遊行活動，讓中華民國國旗得以飄揚在美國首府及其他重要城市街

頭，凸顯中華民國的存在，並讓海外僑胞感受國旗飄揚於異鄉的榮耀，實

值政府多加鼓勵與支持。為加強本會外交效益，在財政預算可行之前提

下，本會可研議派駐人員於美國之可行性，協助落實長年交流互動，以期

扎根並提升實質外交，達到事半功倍之效果。 

四、傳遞溫暖關懷，感動海外榮僑 

此次李副主任委員訪視奧蘭多及邁阿密榮光會代表，一方面傳達政府

施政理念及對於榮僑之關懷外，更藉此凝聚旅居海外榮僑對於國家的向

心；讓在場都深深感到，政府並沒有忘記他們，同時，說明傳達政府時刻

不忘照顧退伍軍人的使命感，希望團結海外僑民，做政府後盾，並推動國

民外交。 

五、擴編海外部門，提升國際交流 

美國三大退協(美國退伍軍人協會、退伍軍團協會、海外作戰協會)對我友

好，且對美國退伍軍人事務部、國防部及國會甚具影響力。本會雖與上開組織

每年互訪，惟僅賴渠等提交美國務院及國會「支持中華民國決議文」成效仍屬

有限，若本會能派遣駐美工作人員，透過渠等引薦及協助，將可更有效推動本

會與退伍軍人事務部及國會等組織實質交流機會，亦可強化我與榮光會之聯

繫，建立與美國官方及國會直接溝通管道，強化美國對我國防安全之重視及關

切。 

另查中華人民共和國為穩定該國退伍軍人生活與軍心，於今年 3 月 19 日成

立退伍軍人事務部，該部主要職責是負責軍隊轉業、復員、待遇保障工作、
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教育培訓及優待撫恤等，其性質與我輔導會相近。查本會參與國際退伍軍

人會議及事務皆以中華民國為名加入，倘中共上開組織亦申請加入國際退

輔單位，勢必影響我生存空間並壓縮我話語權。為鞏固本會與國際退輔組

織友誼，建議擴編海外事務經費與人員，選送適當人員派駐海外研析情勢

並為聯繫窗口，確保我退輔外交之暢通順遂。 

  

    

 

 

肆、結語 

此次李副主委出席美國退伍軍人協會 2018 年年會以及訪視榮光聯誼會

代表，意義非凡。除了維繫和促進本會與美國退協間的長期友誼，另一方面

則鼓舞及凝聚旅居海外榮僑對於國家和政府的支持與向心力以及擴展我國

與美國政府機構雙邊往來對話，為往後可能的華美退伍軍人事務交流鋪路，

可謂開啟了無限可能，爰此等交流實應賡續辦理，並研議擴編預算及人力，

派員長駐海外，增進實質外交。 
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李副主任委員(右 3)於婦女會致詞，表彰婦女同胞對國家的貢獻。 

 

 

聯合大會開幕演奏我國國歌，表達對我代表團之尊重與情誼。 
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李副主任委員(中)於大會致詞，美國退伍軍人事務部 

部長威爾基先生(左 1)就本會對退伍軍人之照顧深表認同。 

 

李副主任委員(左)頒贈總會長波克先生(右)本會一等榮光專業獎章， 

表彰渠對促進兩會情誼，以及支持中華民國所做之貢獻 
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總會長波克先生(右)致贈李副主任委員(左)禮品， 

表達該會對本會長久之兄第情誼。 

 

 

總會長波克先生(左)及婦女會會長茹珀女士(中)肯定李副主任委員(右) 

及本會對退伍軍人之貢獻，並表示將永續與本會保持兄弟情誼。 
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李副主任委員(右 3)參訪就業博覽會，悉心瞭解企業協助榮民就業概況。 

 

 

李副主任委員(左)參訪安養中心， 

瞭解安養設施，並交換兩國安養經驗。 
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李副主任委員(中)參訪榮民醫院，悉心瞭解該院現況。 

 

 

李副主任委員(前排右 3)與奧蘭多榮光會餐敘，凝聚僑胞向心。 
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李副主任委員(中排右 3)與邁阿密榮光會餐敘，強化實質外交。 

 


